



西中学校通信

第2号

自主的に考え、正しく行動できる生徒

＜自立と自律＞

ふたつのジリツ

ふたつのジリツとは、「自立」と「自律」のことである。

教育の目的は何かといえ、私は、生徒の皆さんが、将来、社会的、経済的、精神的に「自立」して、社会の中で、自分なりの幸せを感じながら生きていくことだと考えている。

社会的、経済的、精神的な「自立」を中学校卒業の時点で、皆さんに期待するのは、現代では困難なことである。そのため、中学校卒業までに、生徒の皆さんに身につけてほしいこととは、将来、「自立」するために、自分で自分自身をコントロールする「自律」の力である。この力は、学校生活のような集団での生活の中で、他人とかかわることで身につけていくものだと考えている。

人が成長していくためには、この「自律」の力が基盤となるように思う。勉強であっても運動であっても人間関係であっても、自分の感情や欲求だけで行動しているのであれば、成長や向上は望めない。

「自律」とは「優しさ」である。相手に対して優しいだけでなく、自分自身に対しても、優しいということである。

お詫び

過日、開催しました入学式の中での呼名と保護者に配布した入学式のしおりの中の名簿に誤りがありました。中学校生活スタートの日に、嫌なおもいをさせていただきましたことに、お詫びいたします。

申し訳ありませんでした。

各学年の校外行事について

<3年生 修学旅行>

6月7～9日に、京都・奈良方面で予定されていましたが、新型コロナウイルス感染症の感染状況が京都府・奈良県も悪化しているため、11月1～3日に、延期とします。

感染症予防のためのバス代や日程を変更したことから生じる費用の増加があります。

<2年生 宿泊学習>

7月2・3日に予定しています。今年度から行き先を県内の県立の施設に変更しました。昨年度は、県外の民間施設であり、感染予防の観点から行き先の変更を考えましたが、西中学校の規模の受け入れ先が見つからず、中止せざるを得なくなったことを考慮したためです。県立の施設は県のガイドラインに沿った感染予防を徹底しており、現段階では予定通りの実施を考えています。（今後、変更の可能性あり）

<1年生 校外学習>

5月18日に予定しています。今年度は県内の県立の施設に変更しました。変更理由は、上記の2年生宿泊学習と同じです。県立の施設は、感染予防が徹底されており、現段階では予定通りの実施を考えています。（今後、変更の可能性あり）

※どの学年も、事前に、参加の意思を確認します。なお、参加が85%を下回った場合には、中止します。